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Lo impongono i gra-
vi elementi emersi 
dalle inchieste anil-1 
mafia - I rapporti I 
tra Genco Russo e le I 
faanche - Crescenfe ! 
imbarazzo nel PSI I 
per Tatteggiamento I 
dilatorio delta DC | 

Dalla nostra redazione / 
'••'-, >iJ PALERMO, 23. ' -1 

II Pel, con una mozlone del , 
cuoi deputati all'ARS, ha I 
chiesto lo scioglimento dei 
consigli comunali di Palermo I 
e di Agrigento in considera- • 
zione del fatto che le ispe- I 
zioni • ordinate dal governo I 
regionale in seguito alle de- i 
nunzie dei comunisti hanno J 
portato all'accertamento del- . 
le ormai note, gravi irrego- | 
larita amministrative — so-
pratutto nel settore della spe- I 
culazione edilizia. e sulle • 
«ree —, compiute dalle ri- I 
spettive giunte d.c, ed han- I 
no confermato l'esistenza di I 
collusioni tra pubblici pote- i 
xi e cosche mafiose. . I 

Con la mozlone presentata i 
etamane, si impegna il go- | 
verno D'Angelo a nominare 
un commissario alia Camera I 
di Commercio di Palermo 
(correspcr«:nbile del disonli- I 
ne nella gestione del mercati • 
generali, controllati dalla ma- I 
fia); a trasmettere le risul- • 
tanze dell'inchiesta sul comu- i 
lie di Agrigento all'autorita | 
Miudiziaria; a promuovere un . 
supplemento d'inchiesta al | 
comune di Palermo con la 
noniina di una commissione I 
d i e dia garanzia di imparzia-
lita a tutti i gruppl politic!; a I 
condurre ispezioni in centri- • 
i-hiave di mafia come Cacca-
mo, Acquaviva, Riesi, Vil-
lalba e Vallelunga dove, co- I 
me viene denunziato nella I 
htessa mozione comunista, le • 
rispettive amministrazioni co- | 
rounali c costttuiscono centro 
di collegamento tra forze I 
mafiose e pubblici poteri >; e , ' 
infine, a promuovere una in- I 
chiesta per accertare le sin- ' 
gole responsabilita di quanti | 
— in enti pubblici nazionali I 
e regional! — hanno collabo- i 
rato a render sernpre piu. so- I 
l ide le fortune sociali e fi- • 
nanziarie di Genco Russo. E* | 
chiaro il riferimento al Ban- . 
co di Sicilia. alia Cassa di I 
Risparmio. alia Societa Fi-
nanziaria Siciliana, alia Fe- I 
derconsorzi. ad enti e orga- ' 
nismi minori. I 

L'iniziativa del Pel ha un • 
preciso significato politico: I 
stringere i tempi della con- I 
clusione di una serie di scan- • 
dalose vicende nelle quali lo | 
intervento del Governo re- -
gionale non e stato per nulla | 
fermo e tempestivo. Del re-
sto d chiaro che i provvedi- | 
menti del governo — sep-
pure sono stati mai program- I 
mati — vengono fortemente • 
ostacolati, airinterno della I 
Dc, dal Kioco tra le correnli. I 
sicche appare • semnre • piu • 
fondato il sospetto che le in- | 
chieste siano state conside- . 
rate, allMnternn della Dc. co- | 
m e lo strumento per un com-
plesso giro di ricattl e di ma- I 
novre politiche. ' 
• Se qualche dubbio ancora I 
vi fosse sulla reale volonta I 
della Dc di arenare le inchie- . 
ste, basta a toglierlo Katteg- | 
giamento assai imbarazzato 
della delegazione socialista al I 
governo regionale, che ormai • 
da died giomt attende inva- I 
no una risposta al passo del I 
segretario regionale del Psi il i 
quale ha chiesto formaImen- | 
te al presidente D'Angelo l o . 
scioglimento del consiglio co-1 
munale di Palermo. Di que-
sto imbarazzo sono prova i I 
ripetuti solleciti dellMoanli.1; • 
e, da ultimo, il discorso pro- I 
nunziato teri a Palermo dal- • 
lo stesso vice-presidente del- • 
la regione, on. LentinL - | 

L'esponente socialista h a . 
tra l'altro affermato che lo | 
sviluppo della citta sia prati-
camente frenato e ostacolato I 
da gruppi « maledettamente ' 
legati agli Interesst piu retri- I 
v i » , e che il rapporto J'in- I 
chiesta del prefetto Benevi- • 
no «dovra trovare naturale | 
accoglimento oltre che presso 
il governo, anche presso < la I 
commissione anttmafla. per i 
riflessi che esso ha nello sve- I 
lare gli intimi' legami tra I 
gruppi dl potere e gruppi di • 
prevaricazione speculativa e | 
mafiosa». Lentini ha perc id . 
ribadito la neceswita dello I 
acioglimento del consiglio. 
affermando che anche 1 soda- I 
list! lo chledono. I 

II minislro della 

Sanita ha conces-

so un'intervisfa 

sulla riforma sani-

faria sottovalulan-

do alcuni problem! 

di fondo 

La stragrande maggloranza degll oupedall dl prima e 
dl second* categoria 6 concentrata neil'ltalia. centro-
aettentrlonalc. Nel Mezzoglorno e nelle Isole i clttadlnl 
•pesaiMlmo devono ancora accontentartl di • Inferme-
rie m, che aolo un eufemismo consente di chlamare 

, tstltutl di cura: ambient! vecchlssimi, attrezzature del 
tutto Insufficient! costitulscono la caratterlstica della 
rete otpedaliera di queste reglonl. 

regge piu la 

rete ospedaliera 
4,52 postiletto ogni 1.000 abitantj • Drammatici squilibri fra Nord e 
Sud - La moltiplicazione delle iniziative private - I criteri centrallstici 

del vecchio « piano bianco » devono essere radicalmente cambiati 
; In un'intervista concessa recente-
mente a un settimanale, il mintstto 
della Sanita, on. Mancini (PSI), ha ri- -
cordato Vimpegno assunto dal gover
no, all'atto della sua costituziune, per la 

. riforma sanitaria, da attuarsi nel qua-
dro della progfammazione generule, ar-
Ucolata su tre punti: 1) unijicazione 
sotto il ministero della Sanita di tutle • 
le competenze riguardami la politico 
ospedaliera; 2) revisione e aggiorna-
mento della legislczione in materia di 
t>spedali (che ° ancora quella varata 
da Crispi, nel 1890}; 3) riordinamento 
del servizi e del personale sanitaria. 
• Si tratta di enuncazioni interessanti 
(anche se, come vedremo, occorrono 
ulteriori precisazioni per una loro.piu 
esalta vclntazionel. Tuttavia. il discor- , 
so non pud fermarsi qui. Ad esso vanno 
injalti collegate subito altre questtoni. 

In i.'.'imo luogo, qual e il « fabbiso-
gno » della nostra rete ospedaliera? II 
ministro non ha fornito cifre, ma ha 
irnuto a soltolineare il recente stan-
ziamento di 16 miliardi per gli ospe-
dalt del Mezzogiorno fsoprattutto della 
Calabria, dove Von. Mancini e nato e 
viveva). Questo stanziamento, pero, 
rappresenta una goccia nel mare delle 
necessitd. ••••:•• 

Non sard inutile, a questo punto, 
esporre la situazione. Aver presente 
la realtd, net suoi dati concreti, signifi-
ca infatti capire megho la dimensione 
effettiva dei problems da risolvere e 
I'« meyitabi/itd » delle scelte — scelte 
politiche, non tecniche e razionalizza-
trici soltanto — da compiere. , 

Per quanto riguarda uno degli aspetti 
: della queslione — quello del rapporto 
jra posti-letto e popolazione — rile-
tJeremo stibifo che in Italia esso era, 
ancora nel 1959. di 4JS2 posti ogni 1000 
abitanti. II' mintmo indispensabile a 
una rete ospedaliera effictente i indi- . 
calo dcU'Organizzazione Mondiale del
la Sanita in 6 a 1000. II cammmo 
che dobbiamo percorrere e dunque 
molto lungo: siamo ben al di Id di 

' una semplwe * esigua dotaztone» e 
dobbiamo affrontare un problema 
le cut caratteristiche iondamentali 
non sono davvero solo di ordine 
quanlilativo. Tanto piu ctd dwiene 
chiaro se si individuano. al di sotto di 
queste prime cifre globali, le fortisst-
me sperequaztom, gli acuti squidbn fra 
le diverse regioni: 6,19 posti-ielto per 
1.000 abitanti al Word; 4S5 al Centro; 
2,19 al Sud; 2,70 nelle Isole. Piu del 
74% dealt ospedali & concentrato nel 
Centro-Nord, fra i quali ben V80% 
deglt ospedali di f categoria (8S% dei 
retatwi postt-lelto) e il 60% degli ospe
dali specialtzzati (72% det posti-letto). 
fi rapporto e all'incirca lo stesso per 
quanto riguarda gli ospedali di 11 ca-
tegona. Le conclusion! sono evulenli: 
nel Mezzogiorno e nelle Isole, m pra-
tica, la maggioranza della popolazione 
e costretta ad awalersi di «inferme-
Tie ». che solo in base alVattuale arre-
trattssima legislazwne possono essere 
chiamate Istituti di cura. 

In questa situazione si sono molti-
plicate le Case dt cura private: nel 

. quinquienmo 7954-1959 t posti-letto m 
ospedali pubblici erano aumentatt nel 
Sord del 15% (18 4681 e nelle Ca*e di 
cura private del 25% (6 294); nel Cen
tro Vaumento e stato nspelttvamente 
del 16% <6.405) e del 45% (4 6HS), nel 
Mezzogiorno del 31% (6.730) e del 62% 

(6.442); in Sicilia e in Sardegna del 
30% (3.928) e del 117% (2.820). • i.-= 

Un • « piano ospedaliero » dourebbe '• 
realizzarc per il 1978 circa 158.000 nuo-
vi posti-letto in ospedali generali e spe-. 
cializzati per acuti. La ripartizione do-, 
vrebbe avvenire come segue: 12.640 al C 
Nord (+8%), 18.960 al Centro ( + 12%), 
86.900 nel Mezzogiorno (+55%), 39.500 . 
n.-lle Isole (+25%). '. • 

Per quanto, infine, si riferisce alia 
situazione degli ospedali psichiatrtct oc-
correranno 101.000 nuovi posti (30% al 
Nord, 19% al Centro, 26% nel Mezzo
giorno, 15% nelle Isole). 

L'tmpegno ftnanziario che bisogna 
sostenere per sanare I'altuale stato di 
cose e portare la rete italtana a un • 
livello moderno, civile, umano e, per
cid, molto consistenle. La programma-
ztonc ospedaliera, • quindt, non polrd 
essere atluata senza una sostanziale, . 
profonda inverstone degli investimen-
ti pubblici, senza una loro precisa qua- •• 
lificazione e senza il loro potenztamen-; 
to: per questo parlavamo della « inevi
tability » delle scelte politiche in sen-
so antimonopoltstico che anche in 
questo settore il governo dovra com
piere - se vor rd mantenere suoi 
impegni.Ma di cid il ministro della 
Sanita non ha parlalo nel corso della 
sua lunga intervista. Indtviduare, anzt, 
come in sostanza egli ha fatto, nelle 
reststenze che certi ambienti medici 
frappongono alia riforma I'ostacolo 
principale alia programmazione, non 
stgmfica inve.ee scambiare un e effel-
to », sia pure graue, per la causa? 

Due ultime osservazioni. II ministro 
non accenna al lipo di programmazio
ne che e necessario effettuare. Ma il 
cosidetto • c piano - bianco » 3 elaborato, 
sulla carta, dal precedente governo e 
sostenuto dalla DC proponeva • — e 
noto •. — una programmazione buro-
cratica, accentrata: non prevedeva 
alcuna partecipazione di orgamsmi 
democratici alia redazione e alia 
struiiurazione del « piano », ignorava 
l'esistenza delle Regioni a Statuto spe-
ctale (che hanno spectfiche competen
ze in materia ospedaliera) e lo stesso 
impegno ad attuare le Regioni a Sta
tuto ordmario; escludeva gli Enti lo-
calt (pur chiamandoli a sostenere buo-

• na parte degli onen finanziari) da 
qualsiasi organo dt programmazione, 
controllo e gestione; negava i poteri 
delle Regioni. delle Province e dei Co-
mum, affidando ogni decisione a or-
gani burocrclici. Ora,. Von. Mancini 
vnol battersi per una programmazione 
democratica o si accinge a ripercor-
rere la vecchia strada? Non bastano 
certo i criteri generali enunciali al-
Vimzio dellintervista a tranquilliz-
zarct. 

Dal tra parte, la riforma sanitaria 
non si esaurisce nella rislrutturazione 
ospedaliera: essa ne e un momenlo im
portance, decisivo anzt. ma non Vuntco. 
II problema si pone infatti anche come 
tutela, secondo quanto prescrwe la Co-
stituzione, della salute di tutti t citta-
dinu eonsiderata come bene sociale 

- (non pud limitarsi, quindi, aali « am-
malati •), e, su questo terreno (medi
ci na preventive, ecc), siamo enorme-
mente indietro. Non vorremmo, inve-
ce, che il ministro abbia cercalo di 
mettere le «mani avanti * fin d'ora. 

m. ro. 
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La commissione Indu-
stria ha votato anche 
un odg che invita il go
verno a preparare una 

legge organica -

Le Camere restano cliiuse 
flno a dopo Pasqua, ma fin 
da ieri i deputati hanno ri-
cominciato a lavorare in se-
de di commissioni. A Monte-
citorio si sono riunite sia la 
commissione Finanze e Teso-
ro che quella Industria; oggi 
si: riuniranno la commissio
ne Bilancio e quella Finanze 
e Tesoro. C e - i n primo luo
go da esaminare e votare i 
tre disegni di legge relativi 
alia cbnversione dei decre-
ti anticongiunturali del go
verno. . - •• . • -• 

Ieri il presidente della com
missione Finanze e Tesoro ha 
fatto una breve relazione 
orale sulla cedolare < secca »: 
si doveva poi cominciare la 
discussione, ma si e deciso — 
su ' proposta del compagnn 
Raffaelli — di aspettare i pa-
reri delle commissioni Indu
stria e Bilancio che saranno 
pronti solo oggi: percid la 
Finanze e Tesoro e stata ri-
convocata per questo pome-
riggio. I disegni di legge do-
vranno passare in aula il 7 
aprile; alia seduta di ieri in 
commissione era presente an
che il ministro delle Finanze 
Tremelloni e sono brevemen-
te intervenuti gli onorevoli 
Kaucci, Scricciolo, ' Zugno, 
Minio, Sabri e Pella. 
. Oltre che occuparsi del pa-
rere da dare sulle misure an-
ticongiunturali, la commis
sione Industria, che si e riu-
nita ieri, ha approvato in se-
de legislativa un disegno di 
iegge che modifica il regio 
decreto del 1930 che discipli-
nava la vendita delle carni 
fresche e congelate. Questa 
disciplina — introdotta , in 
un'epoca in cui la came con-
gelata cominciava appena a 
comparire e quindi inadegua-
ta alle pioderhe eslgbhzej— 
vjene ora mndificata In parr 
te, in relazione anche delle 
massicce importazioni di car-
ne congelata. La legge e stata 
votata e, essendo gia passata, 
in aula, a Palazzo Madama 
diventera esecutiva non ap
pena pubblicata dalla Gazzet-
ta Vfficiale. . 
• Le parziali modifiche perd 

non bastano a rendere razio-
nale e adeguata la disciplina 
in ' questo settore che e In 
una fase di espansione e che 
pone problem! nuovi anche 
per quanto riguarda la zoo-
tecnica nazionale. Per questo 
la commissione ha votato un 
ordine del ginrno con il qua
le si invita il governo a se-
auire con estrema attenzione 
l'applicazione della legge e a 
presentare entro sei mes! un 
organico disegnn di legge che 
tenga conto della esperienza 
compiuta e sia tale da risol
vere i prnblemi rolativi alia 
distribuzione della came 
congelata e della carne refri-
gerata nel quadro di una ef-
ficace politico zootecnica 

II ministro Medici, al ter-
mine della riuninne. ha sp5e-
eatn ai giornalisti che «la 
profonda trasformazione av-
venuta nella distribuz?nne 
terriforiale della popolazrone 
italiana, e soprattutto nella 
composizione della nonnale 
alimentazione dei ceti piu 
numernsi, consiglia di appro-
fondire l'esame dei problemi 
nascenti dalla impnrtazione 
di milioni di quintali di car
ne congelata la cui qtialita si 
rivela assai vicina a quella 
della carne fresca, e quindi 
a lungo andare a e>sa sosti-
tuibile. Si pone cosi una gra
ve qtiestione che giu^tamente 
preoccupa gli agricoltori ita-
liani quella cioe di essere 
messi in condizioni di dispa
rity " con '•- gli allevatnri dei 
nuovi continenti che possono 
adottare metndi * impossibili 
nel nostro paese. " 

Ecco perche il eoverno r:-
tiene che 1'approvazione di 
questo disegno di legge deh-
ba essere subito seguita da 
proposte atte a contemperare 
le e«:icen7e del con^umstorr 
con '• Quelle dpi prnduttori 
aericnli >. II testo approvato 
ieri prevede nuove e piu se
vere misure che tendnno a 
earantire. soprattutto. le c in-
di7inni ieienichp p sanitarie 
della vendita delle rami con-
eplate e a irrpedire che car
ne congplata pnssa e;sere 
venduta. con frode. come fre-
sca. 

H Corpo dei Vlgill Urban! di 
Livorno partecipa con profon-
do dolore IMmmatura scom-
parsa del caro collega 

E6OT0 BftANCMETTI 
. di annl 44 

I funerali avranno luofo sta-
mani alle ore 10 muovendo 
dall'abitazione dell'Estinto 
Via di Salviano 498. 

Livorno 24 marzo 1964. . 
(tmpmi Funebre C. Roffl) 

Assenze 

Soltanto nella glornata 
di domenica, •• - centomila 
persone hanno visitato la 
grande mostra industriale 
e commerciale dell'URSS, 
inaugurata il giorno pri
ma a Genova dal vlce-pre-
sidente del Consiglio dei 
ministri Alexei Kossighin. 
II successo e stato enorme, 
e non soltanto da un pun-
to di vista speltacolare. 
I contatti che il vice-pre
mier sovietico ha avuto il 
giorno stesso dell'inaugu-
razione col presidente del
ta Confindustria,' e col pre
sidente della Fiat il gior
no prima, stanno a dimo-
strare come la grande 
esposizione oflra impor
tant prospettive di aceor-
di fra I'industria italiana 
e quella sovietica. • 

11 governo italiano. tut
tavia, non ha ritenuto op-
portuno farsi rappresen-
tare all'inaugurazione non 
diciamo dal presidente del 
Consiglio, come forse sa-
rebbe stato opportuno. ma 
nemmeno dal vice-presi
dente o dal ministro de
gli esteri. Ad accompa-
gnare Villustre ospite e'era 
aoltanto il ministro del 
commercio con Vestero. 
Bernardo Mattarella. Sia 
chiaro che noi non siamo 
dei patiti del cerimonialc, 
e se rileviamo Vassenza 
di un piu autorevole rap-
presentante del nostro go
verno a una manifestazio-

ne tanto importante non 
e per il gusto di sottoli-
neare una scorretlczza. Si 
dird che i leaders gouer-
nativi erano legati da im-
pegni irrimandabili, che 
Moro stava per prendere 
il treno per Bari e che 
Nenni stava concordando 
con Moro — con Vappro-
vazione di Bonomt — il 
nome del nuovo presiden
te della Federconsorzi. Ci 
sembra p«ro che Voccasio-
ne di Genova non doveva 
essere .mancata. Quella 
esposta nella enpitale li-
gure i la piii grande ras-
segna industriale e com
merciale che I'Unione So
vietica abbia, presentato 
nell' Europa occidentale: 
dalle « matrioske » anli 
c sputnik », per dir/a con 
una frase emblematica. 
Percid ci sembra pmttosto 
sconcertante che il com-
pagno Nenni, per esempio, 
non abbia avvertito quan-
tomeno la curiositd di ve-
dere con i propri ncchi un 
quadro che riflette con 
tanta pienezza il volto in
dustriale di un grande 
paese come I'URSS, e so
prattutto che non abb'ii 
tnfeso manifestare con la 
sua persona un propnsito 
di incoraggiamento a mi-
gliori rapporti fra i due 
paesi. A parte il fatto che 
non e mai male far (ronte 
in maniera degna agli ob-
blighi dell'ospitalitd. 

A Palombara Sabina 

Mille«pendolari» 

le«servitu 

La necessitd di modificore la regola-
mentazione dei vincoli che soffocano 
ia regione illustrate dalla commissione 
parlamentare comunista in una confe-

renza stampa a Trieste 

La forte protesta popolare per impedire 
Taumento del 15 per cento delle tariffe 

Nuovo' episodio d e l l ai care Tazione sindacale dei 
< guerra dei trasporti » ieri 
a Palombara Sabina, in pro-
vincia di Roma. Un migliaio 
di lavoratori e studenti < pen-
dolari >, esasperati per Tau
mento del quindici per cento 
delle tariffe, hanno bloccato 
dieci pullman della SAPS e 
hanno percorso in corteo le 
strade del paese. In serata 
ha avuto luogo un for*? co-
mizio di protesta indetto dal
le tre organizzazioni sinda-
cali. . - . - , - • 

L'ultimo aumento delle 
tariffe della SAPS, oltre a 
costituire un onere non in-
differente per gli operai, e 
apparso a tutti i cittadini di 
Palombara come una autenti-
ca provocazione. II servizio 
che e offerto dalla SAPS e 
infatti pessimo da anni e an-
ni benche ad ogni aumento 
del prezzo del biglietto la 
azienda si sia giustificata con 
la promessa di voler rinnova-
re i pullman e rendere piii 
frequenti e puntuali le corse 

In realta i pullman riman-
gono sempre gli stessi: vec-
chie vetture traballanti. spor-
che, incapaci di proteggere 
dal freddo e dalla pioggia: 
sono inoltre troppo poche e 
i passeggeri sono costretti ad 
andare e tornare dal lavoro 
o dalla scuola ammassati co
me sardine. Le proteste dei 
c pendolari > sono all'ordine 
del giorno: nol passato i cit
tadini di Palombara firmaro-
no pelizioni su petizioni per 
ottenere l'intervento delle au-
torita. un controllo dei siste-
mi con i quali la SAPS eesti-
?ce TimDortante servizio nuh-
blico Un allro aspetto della 
antisocialita deH'azienda di 
Palombara e costituito dallp 
minncce p dalle rappre«nel«e 
con le qunli si crrca di bloc-

dipendenti 
Ieri operai e studenti han

no voluto dimostrare flno a 
qual punto sia giunto il loro 
malcontento. II blocco • dei 
pullman. il comizio, il corteo 
sono stati i tre momenti di 
una giornata di lotta che po-
tra essere seguita da altre 
analoghe se la situazione non 
dovesse migliorare. Delega-
zioni di lavoratori si sono re-
cati dal pretore, dal sindaco 
e all'ispettorato per la moto-
rizzazione: e stato' chiesto 
un immediate interessamen-
to per mettere fine alle spe-
culazioni e alia politica di 
rapina della SAPS. 

Riorganizzazione 
dei monopoli 

di Stato 
II ministro delle Finanze. 

Tremelloni. rispondendo a una 
interrogazione sull'amminUtra-
zione dei monopoli di Stato. ha 
iffermato che e in corso - \\ 
riesame generate di tutti i ser
vizi di distribuzione e di ven
dita nei quali si articola I'atti-
vitJi commerciale dell'ammtni-
strazione-. Tali servizi — e 
detto tra l'altro nella risposta 
— -oono ancora oggi organiz-
iati secondo schemi risa'.enti ai 
principi del secolo e riferiti 
quindi a ben diverse strutture 
ed esigenze. Da tali considera-
zioni e derivato 1'obbligo per 
'.'amministrazione dei monopoli 
di Stato di rivedere la propria 
organizzazione di dUtribuzlone 
e di vendita*. 

ALLE FEDERA2ICNI 

Prenotate I' inserto 
«Le proposte del PCI 
per uscke dalla stretta 
economica » 

Le Federazionl che inten-
dono acquiatare copie del-
I'inserto • Le proposte del 
PCI per uscire dalla atretta 
eeenemica • pesaono farlo 
indirizzando le richiette alia 
Sezione Centrale Stampa e 
Propaganda, Oirezione PCI, 
via delle Botteghe oacure, 
Roma, entro giovedl 26 mar-
xo. II prexzo dell'interto e 
di lira dieci la copia. Nel 
frattempo aono %\k pervt-
nute le teguenti prenota-
lion!: ROMA 10.000; FI -
RENZE 10.000: TREVISO 
•,000; VIAREGQIO 1.500. 

Segni insignito 
del « Promio 

Carlo Magno » 
II Presidente della Repub-

blica. on Segni. sara insignito 
il 7 maggio p v.. giorno del-
l"Ascens:one. nella sala del Tro-
no del mun:c:po di Aqu:sgra-
na. nella German.a di Bonn. 
del dodices;mo premio Carlo 
Magno . (Karlspre:s» - Questo 
premio — ricorda un comuni-
cato ufficiale diffuso dal mun:-
c;p:o della citta tedesca -- e 
un premio dj marca pretta-
mente - europeistica -. nell'in-
terpretazione pid - occidema-
le - ed - stlantica - del termi-
ne. Prima di Segni. i vincitori 
— e la rosa dei nomi e di per 
se molto eliquente — sono sta
ti. a partire dal "50: il conte 
Richard Coudenhove - Kalergi 
il prof dott. Hendrik Brug-
mans Jean Monnet Konrad 
Adenauer. Winston S Chur
chill. Paul Henry Spaak. Ro
bert Schumann, il dott. Josef 
Beck, il prof. dott. Walter 
Hallstein, lord Eduard Heatb. 

Dal nostro inviato 
TRIESTE. 23. 

Occorre al piii presto rivede
re radicalmente il concetto che 
il governo mostra di avcre del
ta regione Frinll-Vene2la Giu
lia, eonsiderata come una - Mar
ca ' di confine, soggetta a sof-
focanti servitt militari, che si 
estendono su 27.000 ettari di 
terreno appartenenti a 140 co-
muni compromettendone la post-
sibillta di sviluppo: questa e la 
conclusione cui e ginnta la de
legazione parlamentare comu
nista composta da: Boldrini. 
Rardinl, Berne tic Canted 
D'Alesxio. De Luca. Dipaolan-
tonio. Franco lAzzero. Rendi-
na. Roffl e Vidali. ed espressa 
in una conferenza stampa te-
nuta a Trieste questa mattina. 
in un albergo del centro. al ter-
mine della vLtita del 21 e 22 
marzo nei centri delta regione 
piii colpiti dai vincoli militari. 

E" stato annunciato che la de
legazione curera la pubblica-
zione di un • libro bianco • per 
far conoscere a tutto il paese 
la penosa situazione in cui si 
trova la regione che sta per 
nascere a causa delle servitu 
militari. Inoltre saranno prese 
immediatamente due iniziative: 
1) impegnare i presidenti del
le commissioni Difesa della Ca
mera e del Senato perche di-
spongano un supplemento di 
indagine su questo problema 
nel Frittli-Venezia Giulia: 2) 
presentare una proposta di leg
ge che modiflchi Vattuale ordi-
namento delle servitu militari 
e mantenga in vita solo quelle 
indispensabili. sulla, base di 
questi principi: 

a) le servitu militari siano 
stabilite non d'imperio ed 
eschisivamente dalle autorita 
militari, ma concordate con le 
amministrazioni locali; 

b) sia fissata una precisa re-
golamentazlone sulle * servitu » 
cosi costituite; • .-

c) siano pagati equi inden-
nizzi per i danni recall ai pro-
prietari dalle - servitu - che ri-
marranno in vigore. 

La conferenza stampa. cui 
hanno assistito rappresentanti 
della stampa ed esponenti del
la vita pubblica cittadina, e sta
ta aperta dal senatore Vidali. 
che ha brevemente illustrato lo 
scopo della visila della delega
zione. Quindi il presidente del
la deleaazione stessa. on. Bol
drini, ha rilevato che t parla-
mentari sono tutti membri del
le due commissioni della Dife
sa del Senuto e della Camera. 
che seguono costantemente la 
politico militare del paese ed 
erano aid informati dei proble
mi che hanno poi approfondito 
durante la visita nella regione. 
e sui quali. d'altronde. aveva-
no gia richiamato I'attenzione 
del governo. 

I parlamentarl comunisti han
no avuto colloqui con amminl-
stratori degli enti locali e con 
cittadini particolarmente dan-
neggiati dalle - servitu -. ad 
Aquileia. Terzo. Udine. S. Vito 
al Tagliamento. Spilimbergo. 
Gradisca. Cormons, Ronchis dl 
Laiisana. Venzone. Trasaghis, 
Amaro, Prato Carnico. Borda-
no. Ovunque hanno riscontrato 
una netta opposizione ai vin
coli militari ed il desiderio una-
nime che essi siano rtmossi. 

Dl • servitu - ce ne sono di 
due specie, ha spiegato il rela-
tore. In primo luogo quelle vec-
chie. deflate da anacronteliche 
visioni militari c ormai supe-
perate anche dal punto dl vista 
teenico. imposte con una leaae 
del 1932 e con un regolamen-
lo del 1937 Ecco qualche esem
pio delle conseguenze: i frati 
di un'abbazia non hanno potuto 
allargare una strada di accesso 
perche clt> avrebbe scompagi-
nato i ' piani di difesa - della 
zona: una casa ad un piano non 
ha potuto essere sopraelecata 
perche avrebbe chiuso I'orlz-
zonte a un nido di mitraglia-
trici.^ la cui installczione era 
prevista, in caso di necessity. 
m quei paraggi; un contadino 
non ha potuto scavare una 
* scolina - perche cih era in 
contrasto col »piano di dife
sa -. - Servith - di questo gene-
re. e ce ne sono moltissimc. so
no perfettamente inutili da 
ogni punto di rista. ma bastava 
che un comandante di repgi-
mento ne facesse richiesta per
che venissero accordate. 

Ci sono poi le altre. di par-
ticolare importanza. che si col-
legano con te alleanze contrat-
te nell'ambito della NATO e 
nella nuoca visione di una 
guerra moderno. Esse partono 
dalla convinzione che bUopna 
mantenere nella regione un ter
zo della forza bilanciata esisten-
te in Italia e sono percid di una 
enorme vastita e per di piu de-
stinate ad aumentare se sara 
creata la forza multllaterale 
atomica. Bloccano in huona 
parte, o totalmente ogni pro
gramma di sviluppo urbanltti-
eo. aoricolo. industriale, edl-
llzio 
' E" ovvio che le popolazioni 

si oppongano nel modo piii de
ciso a tale situazione. Ad Aqui
leia. i proprietor! di terrenl xi 
sono. rifiutati di venderli alle 
autorita militari che vi avreb-
bero costruito nuove caserme. 

all'estenslone degli appresta-
all'estenzionc degli appresta-
menti bellici. Intanto non ai 
contano gli odg. votati dai 
consigli comunali contro le 
- servitu '. 

L'on. Boldrini ha concluso la 
sua relazione ricordando che 
una ventina di giomi fa I co
munisti avevano gia fatto tin 
passo presso il presidente della 
commissione Difesa della Ca
mera perche sollecitasse. dal 
ministro on. Andreotti. il com-
pletamento dcllo studio in cor
so sulle servitu militari e ne 
traesse le necessarie conclusio
ns Prossimamente sara rivolto 
t'invito ai membri delle due 
commissioni Difesa di tutti i 
partltl per una visita nel Friu-
U-Venezia Giulia. 

Altri parlamentarl della de
legazione (Franco. Roffi. Bardi-
nl. Lizzero e Vidali) hanno suc-
cessivamentc preso la parola, 
anche per rlspomlerc a domau-
de poste dai present!. 

La campagna elettorale nel 
Friuli-Venezia Giulia e in pieno 
svolgimento. Stamani e stato 
aperto presso la prefettura di 
Trieste Vufflcio per il de.Wsito 
del contrassepni dl lista per i 
parfiti che concorreranno alle 
elezioni del 10 maggio pros-
simo. II primo contrassegno de-
positato e stato quello del « Afo-
vimento per t'indipendenza del 
territorio Hbero di Trieste e la 
regione Friuli-Venezia Giulia -, 
che fa capo agli indipendenti-
stl triestini. I Comuni hanno 
pubblicato oggi i manifesti di 
convocazione dei comizi elct-
torali. 

f. I . 

! Dal d.c. Giardina 

Chiesta la 
distruzione 

degli archivi 
segreti 

della polizia 
La gravissima questlone de

gli incartamenti segreti • dei 
van archivi organizzati per 
-schedare* i cittadini italiani 
rei di occuparsi di politica in 
modo indipendente dalle opi
nion! e dalle direttive della DC 
e. anzi. In particolare, del mi
nistero degli Interni fe stata 
clamorosamente sollevata nei 
giorni scorsi da una interroga-
zione di un ex ministro demo-
cristlano. il senatore Giardina, 
il quale per gli incarichi go-
vernativi che ha avuto. indub-
biamente e a conoscenza di par-
ticolari ancora ignoti all'opi-
nione pubblica. 

Prendendo spunto dalla no-
tizia che il ministro degli Inter
ni austrinco ha preso l'inizia
tiva di far bruciare gli analo-
ghi incartamenti organizzati nel 
suo paese. il sen. Giardina chie-
de al ministro degli Interni Ta-
viani • se non ritenga di pre-
correre polemiche che certa-
mente. prima o dopo. verran-
no accese anche nel nostro pae
se sull'araomento. date le con
tinue voci e le denunce fatte 
da alcuni giornali nel passato. 
secondo le quail pure in Italia 
opererebbero servizi dl stato \ 
che da anni avrebbero avuto 
cura dl raccoaliere materiale t 
informativo spesso non rixpon-
dente al vero su migllaia dt 
cittadini incensuratl. apparte
nenti a tutte le forze politi
che. che hanno avuto I'unico . 
torto di iscriversi a partiti po- ; 
litici o di occuparsi atlivamen- } 
te di politica o di piornalismo \ 
politico -. »Si chiede — con- i 
elude il «en. Giardina — che 
il governo voglla disporre la 
distruzione indiscriminata di 
tale materiale informativo che 
svona offesa alia Costituzione 
democratica del nostro Paese 
oppure se non ritenga di con-
segnarlo all'autorita gindizimria. 
unica competente a valutare se 
i cittadini hanno commexso o 
no i reatl a loro anonimainentc 
attribuiti -. 

Si ricordera che al tempo 
del governo Tambroni fu ri-
velato che ufflci segreti orga
nizzati da Tambroni stesso cu-
ravano uno schedario politico 
dei cittadini — comunisti. so
cialist!. nttivisti sindacali. par-
tigiani della pace, uomini di 
cultura — e giunsero flno a 
pedinare e a prenarare dos
siers - esplosivi - di esponenti 
democristiani che comunque 
notevano far ombra al gruppo 
tnmbroniano. 

Queste informazfoni non so
no state mai smentite e ora la 
interrogazione dell'ex ministro 
Giardina suona come una 1m-1! 
plicita conferma di esse e co
me una denuncia che il sistema 
dello spionaggio politico — in 
violazione aperta alia Carta Co-
stituzionale — ft continuato an
che dopo la caduta del foverno 
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